

DIAL - octobre 2011 - campagne de soutien 2011-2012 (1/5), sommaire, informations & points de repère

mardi 11 octobre 2011, par [Dial](#)

Campagne de soutien 2011-2012

Les lecteurs et lectrices qui nous lisent depuis plus d'un an connaissent déjà la solution adoptée par Dial pour continuer son travail d'information, les nouveaux venus le découvrent avec ce numéro : chaque année, la revue organise une campagne de soutien d'octobre à décembre.

Dial a été créé en 1971 pour, comme son nom l'indique, diffuser de l'information sur l'Amérique latine. Le régime militaire brésilien (1964-1985) exerçait un contrôle de l'information et le projet du fondateur de Dial, Charles Antoine, était de tenter de contourner ces contrôles en s'appuyant sur un réseau de connaissances pour offrir aux lecteurs et lectrices francophones des informations sur ce qui se passait dans le pays, et au-delà, en Amérique latine. La revue, d'abord diffusée par abonnement, publie depuis lors des informations rédigées par des Latino-Américains et traduites en français.

En novembre 2006, Dial est devenue une revue en ligne et la question s'est posée de savoir si l'accès devait être libre et gratuit ou limité aux abonnés. C'est la première solution, plus conforme à notre volonté d'information, qui a été retenue. Nous avons ensuite aussi progressivement mis en ligne les [archives](#) de la revue depuis 2002. Mais l'option de la gratuité requiert de trouver une manière de financer les dépenses nécessaires au fonctionnement de la revue. C'est dans cette perspective que nous avons lancé l'idée de campagnes annuelles de soutien.

Ce procédé permet de ne faire appel à votre appui financier que deux mois par an et de fonctionner sans mention des impératifs de financement ni publicité pendant le reste de l'année. Il a aussi l'avantage de démocratiser l'accès à l'information que nous souhaitons diffuser et de compter sur la responsabilité et l'engagement des lecteurs et des lectrices, plutôt que d'imposer une obligation d'abonnement avec peu de considération des possibilités financières de chacun et chacune.

C'est bien sûr un pari risqué, mais pour l'instant, cela a à peu près fonctionné, même s'il nous manque encore un petit quelque chose pour arriver à l'équilibre financier. Nous calculons qu'à l'heure actuelle nous avons besoin d'environ 15 000 euros par an, après avoir réduit nos dépenses autant qu'il était possible - il y a 3 ans, nos dépenses étaient évaluées à 20 000 euros. La première année (2007-2008), nous avons obtenu un peu moins de 11 000 euros ce qui nous a obligés à puiser dans nos réserves et à réduire au maximum nos dépenses. L'année suivante, nous avons reçu de vous 18 500 euros, soit 160 dons - certains étaient d'un montant très élevé. Cette somme nous a permis de couvrir confortablement nos dépenses de l'année. Le montant final des dons lors de la campagne 2009-2010 s'est élevé à 12 500 euros et nous avons dû à nouveau utiliser nos réserves qui s'amenuisent progressivement. En 2010-2011, vous nous avez fait parvenir 13 700 euros. Il nous manque encore un petit quelque chose pour arriver à 15 000, mais cela ne doit pas masquer ce qui est aussi **une très belle réussite : Dial est une revue en accès libre et gratuit qui se finance grâce au soutien de ces lecteurs et lectrices, vous. Merci.**

Chaque année, le moment de la campagne est très important pour nous, car c'est d'elle que dépend la possibilité de continuer. Cette année, il nous faut tenter de réunir à nouveau 15 000 euros pour faire face à nos dépenses annuelles et **nous comptons sur votre soutien sans lequel rien ne sera possible.** Nous vous tiendrons au courant des avancées de la campagne avec la parution des numéros de novembre

et de décembre. Nous vous enverrons aussi deux courriels supplémentaires, l'un vers le 20 octobre, et l'autre vers le 20 novembre.

Nous avons à l'heure actuelle 2500 abonnés. Si chaque personne donnait 20 euros, nous recueillerions 50 000 euros. Bien entendu, cela n'arrive jamais. Si 400 personnes donnaient 50 euros - le prix de l'abonnement papier était à l'époque de 65 euros -, nous obtiendrions 20 000 euros ! Dans les faits, chacun, chacune, donne selon ses possibilités et les montants varient, mais plus nous recevons de dons, plus nous aurons de chances d'atteindre notre objectif.

L'association Les Amis de Dial est désormais reconnue d'intérêt général. Vos dons peuvent donc donner lieu à des déductions d'impôts (déduction de 66 % des sommes versées dans la limite de 20% du revenu imposable). Si vous souhaitez en bénéficier, il suffit de nous le signaler, nous vous enverrons un reçu.

Les modalités pratiques du don (par chèque, virement, virement mensualisé ou paiement en ligne Paypal) sont détaillées dans le texte « [Faites un don pour soutenir Dial et AlterInfos](#) ».

En résumé :

- Vous pouvez envoyer vos chèques libellés à l'ordre de l'Association Les Amis de Dial à l'adresse suivante :

**Association Les Amis de Dial
c/o Pierre Grandjean
35, rue Antoine Charial
69003 Lyon - FRANCE.**

Attention, l'adresse a changé depuis l'année dernière, merci d'en prendre note et de ne pas utiliser l'ancienne.

- Pour les virements, les coordonnées bancaires de l'association sont :

Titulaire du compte : Association Les Amis de Dial
Domiciliation : Crédit Mutuel Lyon Jean Macé (France)
RIB : 10278 07304 00062667101 41
IBAN : FR76 1027 8073 0400 0626 6710 141
BIC : CMCIFR2A

- Les banques offrent la possibilité de réaliser de manière automatique des virements mensuels d'une petite somme (5 ou 10 euros, par exemple), ce qui peut nous permettre de compter sur un apport régulier et qui peut vous éviter de trop déséquilibrer des budgets parfois déjà bien serrés.

Nous espérons que cet appel obtiendra votre soutien et que, grâce à vous et pour vous, Dial continuera son travail d'information.

Cordialement,

l'équipe de Dial.

Sommaire :

- [Points de repère](#)

- **DIAL 3165** - [ÉQUATEUR - Capital social, ethnicité et développement : considérations critiques depuis les Andes équatoriennes, deuxième partie](#)

- **DIAL 3166** - [BRÉSIL - La mystique du Mouvement des sans-terre](#)

- **DIAL 3167** - [BRÉSIL - Une facette cachée du Mouvement des sans-terre : L'enchantement par la « *mística* »](#)

- **DIAL 3168** - [EL SALVADOR - Déclaration en réponse aux événements nationaux survenus en lien avec les avancées de l'Affaire des Jésuites devant l'Audience nationale d'Espagne](#)

Envoi du courriel mensuel et changements d'adresse

Si vous changez d'adresse courriel et souhaitez continuer à recevoir Dial chaque 1^{er} du mois, veuillez [nous communiquer](#) votre nouvelle adresse. Une fois que votre ancienne adresse est invalidée, nous risquons de ne plus avoir de moyens de vous contacter.

Recevoir les nouvelles de Dial ou d'AlterInfos par courriel

- Pour recevoir le sommaire de Dial chaque mois par courriel, vous pouvez utiliser le [formulaire d'inscription](#). Si par erreur, vous recevez Dial à plusieurs de vos adresses, vous pouvez désinscrire les adresses superflues en bas de cette page https://listes.globenet.org/listinfo/abonnes_dial. Vous pouvez aussi envoyer un courriel à dialATdial-infos.org en précisant les adresses superflues, nous nous ferons un plaisir de les désinscrire.

- Si vous souhaitez être informé-e des publications sur le site [AlterInfos](#) (articles en espagnol principalement, mais aussi en anglais, en portugais et en français), vous pouvez vous inscrire à [AlterInfos via mail, la lettre d'information hebdomadaire d'AlterInfos](#).

Faites connaître Dial autour de vous

Si vous souhaitez faire connaître Dial et AlterInfos à d'autres personnes, vous pouvez utiliser les tracts prêts à imprimer disponibles en bas de l'article « [Faites connaître Dial et AlterInfos autour de vous](#) ». Vous pouvez aussi simplement transférer par courriel le sommaire du dernier numéro...

Du côté d'AlterInfos

- [Reportages audio](#)

- [AUDIO - COLOMBIE - Le Conseil régional indien du Cauca \(CRIC\)](#)
- [AUDIO - ÉQUATEUR - La communauté kichwa de Wasila Talag et le tourisme communautaire](#)

- [AUDIO - PÉROU - L'Association des femmes paysannes de la province de Huancabamba \(AMHBA\)](#)
- [AUDIO - BOLIVIE - Un journal alternatif : *Chakana*](#)
- [AUDIO - ARGENTINE - Le Réseau de communication indienne \(RCI\)](#)

- Derniers articles publiés, classés par pays (toutes langues confondues)

- [Global](#)
- [Amérique centrale](#)
- [Amérique du Nord](#)
- [Amérique du Sud](#)
- [Amérique latine](#)
- [Amériques](#)
- [Argentine](#)
- [Belize](#)
- [Bolivie](#)
- [Brésil](#)
- [Canada](#)
- [Caraïbes](#)
- [Chili](#)
- [Colombie](#)
- [Cône Sud](#)
- [Costa Rica](#)
- [Cuba](#)
- [Équateur](#)
- [El Salvador](#)
- [Guatemala](#)
- [Guyana](#)
- [Haïti](#)
- [Honduras](#)
- [Mercosur](#)
- [Mexique](#)
- [Nicaragua](#)
- [Panamá](#)
- [Paraguay](#)
- [Pérou](#)
- [Puerto Rico](#)
- [République dominicaine](#)
- [United States](#)
- [Uruguay](#)
- [Venezuela](#)

Si vous trouvez qu'un pays ou une région ne sont que trop peu couverts, aidez-nous à y remédier !
[Écrivez-nous.](#)

- [Nouveaux sites recensés](#)

- [Pachamama, reportages audio](#)
- [Red de Comunicación Indígena \(Argentina\)](#)
- [Los movimientos contraatacan \(Argentina, Bolivia, Perú...\)](#)
- [Observatorio Petrolero Sur \(Argentina\)](#)
- [La reciprocidad](#)
- [Políticas para Bolivia](#)
- [CEJIS, Centro de Estudios Jurídicos e Investigación Social \(Bolivia\)](#)
- [Sistema Nacional de Comunicación Indígena Originario Campesino Intercultural \(Bolivia\)](#)

- [Agencia Plurinacional de Comunicación, Bolivia](#)
 - [Periódico Lucha Indígena \(Perú\)](#)
-

[>> [Retour au sommaire.](#)]

Points de repères :

- Chili

Les mobilisations étudiantes, initiées début juin, continuent faute d'avoir trouvé un accord acceptable avec le gouvernement qui multiplie les initiatives pour décrédibiliser le mouvement. La Centrale unitaire des travailleurs (CUT) a appelé à une grève nationale, le 19 octobre, pour protester contre la répression que subissent les mobilisations étudiantes et en soutien aux revendications pour une éducation gratuite et de qualité.

- [CHILE - Movimiento estudiantil](#)
- [CHILE - Un nuevo amanecer de los movimientos sociales](#)
- [CHILE - Lo que viene en el conflicto estudiantil: la batalla por el Presupuesto](#)
- [CHILE - "Se viene una pelea fuerte por cambiar el sistema político", Entrevista con el líder estudiantil Francisco Figueroa](#)
- [CHILE - Estudiantes: "sentimos que dentro del gobierno se impusieron las posiciones ultra"](#)
- [CHILE - El sorpresivo espaldarazo del FMI a las demandas de los estudiantes](#)

- 6 septembre - Pérou

Mardi 6 septembre, le président péruvien, Ollanta Humala, a finalement promulgué la Loi de consultation préalable qui prévoit que les communautés indiennes des Andes et de l'Amazonie doivent désormais être consultées préalablement sur les mesures, législatives ou administratives, qui affectent directement leurs droits collectifs. Cela concerne en particulier les projets d'exploitation minière. Fin septembre, le président a aussi promulgué un ensemble de lois sur l'exploitation minière définissant un nouveau régime fiscal taxant davantage les revenus de cette industrie.

- [PERÚ - Retos de hoy](#)

- 11 septembre - Guatemala

Des élections générales se sont tenues dimanche 11 septembre au Guatemala. Le second tour des élections présidentielles aura lieu dimanche 6 novembre et opposera le candidat du Parti patriote, de droite, Otto Pérez Molina (36,01% des voix au premier tour) et Manuel Baldizón du parti centriste Liberté démocratique renouée (23,20%). Otto Pérez Molina, général à la retraite, a été accusé devant les Nations unies de tortures et d'actes génocidaires pendant la guerre civile (1960-1996). Il a promis de lutter sévèrement contre la délinquance et la violence en lien avec le trafic de drogue.

- [GUATEMALA - Habrá segunda vuelta, según primeros resultados oficiales](#)

- 25 septembre - Bolivie

Une marche des peuples indiens mobilisés contre la construction d'un axe routier traversant le Territoire indien et parc national Isiboro-Sécure (TIPNIS), décidée et mise en marche sans consultation préalable, a fait l'objet d'une violente répression, dimanche 25 septembre, aux alentours de la ville de Yucumo, au nord-ouest du pays. La répression a provoqué un rejet généralisé et diverses mobilisations dans le pays. Elle a aussi provoqué le départ de quatre membres du gouvernement. Le 27 septembre, le président Evo

Morales a finalement annoncé la suspension des travaux et la tenue d'un débat national sur le sujet. Les communautés indiennes concernées par le projet ont rejeté la proposition expliquant qu'en tant que propriétaires des terres, c'était d'abord à elles de décider.

- [BOLIVIA - Morales presionado por propios y ajenos](#)
- [BOLIVIA - Conflicto con indígenas pone en crisis a gobierno](#)

Faites-nous parvenir par courriel (redaction[AT]dial-infos.org) vos propositions de points de repère pour le mois d'octobre.

[>> [Retour au sommaire.](#)]